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车位少难停车
马路变身停车场
委员建议，道路停车可进行累进制收费

现状：车位少，车主道路两边停车

本报记者 董海蕊 实习生 高开元 曲俊凯

双向行驶道路近乎变
成单行线，人行道变身
“停车场”……针对越来
越纷乱的路边停车现象，
10日，政协委员、民盟青
岛市委秘书长陈立波递交
提案，建议完善道路停车
管理模式，实行“分区
域、分类别、分时段、分
等级”的差异化、累进制
的收费政策，保障道路停
车泊位的临时服务功能。

10日，记者调查岛城多处路段
发现，商场、医院、写字楼、老城居
民区周围等地方乱停车现象非常
普遍。

当日日上上午午11点，记者来到位于
江苏路上的青医附院门口，发现周
围的人行道上早已经停满了私家

车，行人根本无法通行，只能在车
道一侧行走。虽然不是上下班高
峰，周边道路还是出现堵车现象。
医院保安称，医院内的停车位已经
停满了车辆，车主想要停车也只能
自己想办法了。“根本就没地方停
车，去医院都是有急事，要是贴罚

单的话就当是交了停车费吧。”刚
把车停到路边的一位车主说。

不仅道路两边停满私家车，小
区内车位也“僧多粥少”。“这边的
小区都是很早以前建的，根本没有
停车位。现在大家都买上车了，也
没地方停，就只能停在路上了。”莱

芜一路小学对面一个商铺的老板
说，尤其是到了晚上，路两边车停
得满满的，本来路就窄，两边一停
车，中间只能勉强通过一辆车。即
使在一些新建小区，因为停车位配
套不足，小区内道路两边也停满了
车辆。

部门：道路划限时停车泊位，缓解停车难
私家车乱停车，相关部门如

何治理？市南城管执法局副局长
孙林称，城管部门负责的主要是
停放在人行横道上的社会车辆，
目前唯一的手段是张贴罚单进行
处罚，但治理效果不佳。孙林认

为，乱停车问题丛生，主要是因
停车位资源紧张，解决起来不能
仅仅依靠处罚，需从治理停车难
问题的根源上下手。

针对在社会道路上乱停放的
车辆，交警部门称，除了张贴罚

单，目前他们在市区8条道路上施
划了免费限时停车泊位，开展免
费限时停车试点，下一步还将在
有条件的道路两侧或单侧增加车
辆临时或限时停车泊位，以缓解
停车难问题。针对一些建成年代较

久、没有配套停车场的开放式小
区，交警部门选取了新沂路小区、
桦川路小区、四方实验小区、隆昌
路社区等4处居民区，开展小区交
通微循环试点，以增加免费停车泊
位。

建议：完善道路停车管理模式
两会期间，政协委员、民

盟青岛市委秘书长陈立波递交
提 案 ， 建 议 加 强 道 路 停 车 管
理，完善道路停车管理模式，
将 道 路 停 车 规 划 、 建 设 、 管
理、运营等实行统一管理，实
行 “ 分 区 域 、 分 类 别 、 分 时
段、分等级”的差异化、累进
制的收费政策，保障道路停车

泊位的临时服务功能。
对于小区停车问题，陈立波

建议，以老旧小区、封闭小区为
重点，通过建立社区停车自治管
理组织，在街道、居委会的指导
下，管理小区停车。

作为旅游城市，每年到了旅
游旺季，岛城海边道路乱停车现
象也十分突出。对此，政协委员、

山东岛城律师事务所主任陈蕴
新建议，加强停车场位基础设施
建设，比如海水浴场等地方附近
开设停车场，对有停车场的地方
设置好清楚的指示标牌，同时还
要建立起完善的游客换乘系统，
改善公共交通设施，设置通往海
边景区的公交线路，给市民和游
客的游玩提供便利的条件。

人大代表刘文俭

重点路口再多些道路标志
本报1月10日讯(记者 蓝娜娜

通讯员 代建) 中心城区街道
两侧缺少醒目的路标，车辆行驶中
难以确定位置或寻找目的地，道路
拥堵问题加剧。10日，人大代表刘
文俭建议，在重点道路十字路口、
路段等位置增添道路标志，并细化
标志牌内容，方便人们出行。

人大代表、市委党校管理教研
部副主任、教授刘文俭介绍，经过
调查，目前青岛市中心城区街道两
侧缺乏醒目的路名及路段牌号标
志，车辆在运行中很难看到、无法
确定自己行进的位置和目的地的
方位。而由于缺乏对车辆驶向高速
路的导引标志，一些外地车辆进入
城区容易，驶出城区困难。因为停
车场缺少大型电子屏幕的指引，许

多车辆在城区转来转去找不到停
车的地方。这些问题给青岛中心城
区带来交通压力、给驾驶者增添时
间成本，还会导致油耗加大，加剧
空气污染。

“在国外一些城市的重要十字
路口、路段都有明确的标志牌，上
面不仅写明了道路的名称，还有方
向指示，并且在不同的方向注明建
筑物门牌号号段，这样不论是本地
人还是外地人，都能一目了然。”刘
文俭说，相比之下，青岛的道路标
志牌密度小、比较分散，而且没有
门牌号的标注，以香港中路为例，
如果有人仅知道一个门牌号，很难
仅根据道路标志牌确定行进的方
向，如此一来，非常不便。

对此，刘文俭建议，由城市各

主管部门组织实施，在重点道路十
字路口、路段、停车场设置更多
的标志，其中，在重要道路的十
字路口设置注明特定目标、方向
指引和距离数的标志牌，在主要
道路的清晰位置分段设置路名及
路段号指引标志。同时，研究街
道上的门牌号是否需要更换成更
加醒目的标志，补充完善旅游景
点的指引标志、进出青岛的交通
标志牌。

刘文俭同时提出，应在市内
停车场周边增设电子显示标志，
特别是为游客聚集的景点停车场
周边设置电子标志牌，不仅能让
外地游客知道停车场的位置，准
确定位停车，还能让游客知道停
车场的空位数，做到心中有数。

台台东东附附近近原原本本狭狭窄窄的的道道路路两两边边停停上上车车后后，，
基基本本只只能能通通过过一一辆辆车车。。实实习习生生 高高开开元元 摄摄

崂山国土资源“一张图”

及综合管理服务平台建设

方案通过专家评审

日前，由崂山国土资
源分局组织编制的《崂山
区国土资源“一张图”及
综合管理服务平台建设方
案》顺利通过专家评审。
专家评审组由原国土资源
部信息中心副主任 宗
祥、武汉大学资源与环境
学院院长杜清运、山东省
国土资源信息中心高级工
程师柏建祥、烟台市地理
信息中心高级工程师田力
和青岛市国土资源和房屋
管理局副调研员郑师等五
人组成。崂山区审计局、
发改委、财政局、电政办
等部门参加了评审。

崂山区国土资源“一
张图”及综合管理服务平
台建设项目于 2 0 1 2年启
动。崂山国土资源分局本
着规划先行的原则，首先
组织力量对这个项目的总
体方案进行了编制，并按
期完成了编制工作。

评审会上，专家组认
真听取了项目建设方案的
汇报，对有关问题进行了
详细的质询与讨论，一致
认为项目设计的任务、范
围以及所采用的技术标准
符合国家、省、市的有关
规定和要求；项目建设方
案设计合理、目标明确、
内容全面、技术路线可
行；项目设计建设的国土
资源管理“一个平台、两
个工程、三个体系”，能
够满足崂山国土资源分局
的应用需求；项目数据中
心建设内容完整，结构设
计合理，具有开放性和可
拓展性；项目业务应用系
统及综合监管系统的建设
符合管理要求；项目进度
计划、经费安排合理，组
织管理、保障措施能够保
障项目的实施。据此，与
会专家与领导一致认为该
项目建设方案整体合理可
行，同意通过评审。

崂山国土资源分局将
根据评审组专家意见对方
案进行细化调整，并出台
一系列相关制度保证方案
的顺利实施，为推进国土
资源管理方式根本转变，
提升国土资源管理服务水
平发挥应有的作用。

(房涛 徐杰)
人大代表刘文俭。蓝娜娜 摄

建公共停车场
进市办实事

9日 ,青岛市政府公布了12件
市办实事，其中第四件市办实事
就是缓解老城区停车难，建设公
共停车场9座，新增公共停车位
2488个。项目的实施将有助于缓
解老城区停车难问题。
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